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Цена свободная

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА 
ОТБЫЛ В МОСКВУ

Президент Республики Узбе
кистан Ислам Каримов 18 января 
отбыл в Москву для участия в 
очередной встрече руководителей 
стран - членов Содружества неза
висимых государств.

Отвечая на вопросы журналис
тов в аэропорту, глава нашей стра
ны сказал, что на этой встрече 
будут рассмотрены вопросы, свя
занные с дальнейшим поиском 
эффективных путей экономичес
кой интеграции между членами 
СНГ. Экономические взаимоотно
шения стран СНГ должны слу

жить делу укрепления независи
мости этих государств. Именно с 
этой точки зрения мы подходим к 
сотрудничеству в рамках Содру
жества, подчеркнул Президент 
Ислам Каримов.

В Ташкентском аэропорту Пре
зидента республики провожали 
председатель Олий Мажлиса Э. 
Халилов, премьер-министр У. 
Султанов, первый заместитель 
премьер-министра И. Джурабеков, 
хоким города Ташкента К. Туляга- 
нов, другие официальные лица.

(У зА ).

ВСТРЕЧА
ПРЕЗИДЕНТОВ

МОСКВА. 18 января. (Сообща
ет специальный корреспондент УзА 
Амиркул Карим). Президент Рес
публики Узбекистан Ислам Кари
мов прибыл сегодня в Москву для 
участия в очередном заседании 
Совета глав государств СНГ.

В тот же день Президент нашей 
страны встретился в Кремле с Пре
зидентом Российской Федерации 
Борисом Ельциным.

В ходе беседы, состоявшейся 
между президентами перед очеред
ным заседанием Совета руководи
телей государств СНГ, обсужда
лись вопросы, связанные с укреп
лением отношений между Респуб-

ЗАСЕДАНИЕ
комиссии
В Бекабаде 18 января под пред

седательством первого заместите
ля премьер-министра Узбекистана 
И. Джурабекова состоялось засе
дание Республиканской комиссии 
по контролю и координации воп
росов заготовки и сдачи на перера
ботку лома и отходов черных и 
цветных металлов. В нем приняли 
участие руководители местных 
органов власти, министерств, ве
домств, других организаций, заня
тых сбором и сдачей этих ценных 
вторичных ресурсов.

На заседании были рассмотре
ны итоги работы по выполнению 
задания по заготовке металлолома 
в 1995 году. При прогнозируемых 
объемах заготовки черного 
металлолома в 567 тысяч тонн фак
тически заготовлено почти 587 ты
сяч тонн, то есть задание выполне
но на 104 процента. Это обеспечи
вает ритмичную работу бекабад- 
ского акционерного производ
ственного  объединения
"Узметкомбинат", снабжение ме
таллопродукцией предприятий на
роднохозяйственного комплекса.

На заседании была выражена 
благодарность руководителям, ко
торые со всей серьезностью отнес
лись к работе по сбору и сдаче 
металлолома, но в то же время 
высказаны и критические замеча
ния в адрес ведомств, ассоциаций, 
предприятий, сорвавших выпол
нение своих обязательств по сдаче 
вторичного металлического сырья. 
На заседании были обсуждены за
дачи в этом плане на 1996 год.

В заседании комиссии принял 
участие заместитель премьер-ми
нистра Узбекистана Ю. Пайгин.

(У зА ).

ликой Узбекистан и Российской 
Федерацией как на двусторонней 
основе, так и в рамках Содружес
тва. Подчеркивалась важность рас
ширения экономических связей 
между странами СНГ.

19 января руководитель нашей 
страны примет участие в заседании 
Совета глав государств - членов 
СНГ. На нем предусмотрено обсу
дить вопросы, связанные с даль
нейшим углублением процесса 
экономической интеграции между 
государствами - членами Содру
жества.

(У зА ).

УЗБЕКСКИЕ СТАНДАРТЫ 
НА МИРОВОМ РЫОКЕ

Ассоциация "Узхлопкопромсбыт" осуществила реформу классификации 
хлоока на основе международных стандартов и приступила к созданию 

новой современной системы сертификации хлопкового волокна
Так сложилось, что регион 

Центральной Азии отличался са
мыми низкими ценами на хлопко
вое волокно. Одна тонна его про
дается в среднем на 200 и более 
долларов дешевле, чем такой же по 
потребительским свойствам хло
пок из США и на 70 долларов 
дешевле, чем хлопок из Пакиста
на, близкого к нам по объемам 
производства. Если учесть, что 
основная масса хлопкового волок
на, производимого Узбекистаном, 
поставляется на экспорт, потенци- 
азьные валютные потери респуб
лики ежегодно исчисляются десят
ками миллионов долларов. В чем 
же причины такого состояния иен?

Ассоциация "Узхлопкопром
сбыт" взялась изучить эту пробле
му. Исследовались хлопок разных 
стран, системы классификаций,

методы испытаний, организация 
маркетинга в других странах, опра
шивались зарубежные специалис
ты. В результате было установлено, 
что хлопок, производимый в рес
публике, ничем не хуже хлопка 
конкурентов. Наиболее слабыми 
местами оказались устаревшие 
стандарты и система испытаний 
хлопкового волокна. Зарубежные 
потребители не понимали нас, а 
наши производители и продавцы 
хлопкового волокна не владели за
рубежной системой оценки его ка
чества и не знали истинной конку
рентоспособности. Использова
ние бывшего ГОСТа приводило к 
самоуценке волокна, к ориентации 
на перезревшее волокно. При этом 
слабо учитывались такие важней
шие для зарубежных потребителей 
факторы, как его цвет и чистота.

Работы по реформированию сис
темы осуществлялись специализи
рованной организацией по стан
дартизации и сертификации хлоп
ковой продукции "Сифат”, образо
ванной научным центром 'хлопко
очистительной промышленности - 
РН11 "Хлопкопром". В работах 
принимали участие многие орга
низации и специалисты смежных 
отраслей, заинтересованные в пе
ресмотре устаревших стандартов.

С сентября 1993 г. хлопковое 
волокно Узбекистана стаю  пос
тавляться на внутренний и внеш
ний рынок по новому республи
канскому стандарту, внесшему 
принципиальные изменения в 
основы классификации хлопка на 
основе международных стандар
тов. Ведущие биржы Европы приз
нали новый стандарт и приняли в

свои арбитражные комитеты эта
лонные образцы сортов хлопково
го волокна. И сегодня все потреби
тели волокна республики в мире 
покупают его только по узбекским 
стандартам.

По новым стандартам доля 
хлопка-сырца первого сорта уве
личилась в два раза, достигнув 
уровня 60-65% в урожаях 1993 г. и 
1994 г. При этом цена нового пер
вого сорта хлопкового волокна не 
только не уменьшилась, а устойчи
во поднималась, следуя динамике 
цен мирового рынка й приближа
ясь к средней цене.

Параллельно с решением проб
лемы разработки современных 
стандартов ассоциация "Узхлоп- 
копромсбыт" закладывала основы 
сертификационной сети волокна. 
Благодаря поддержке и гарантиям 
правительства республики Все
мирный банк осуществит инвести
цию в Узбекистан на развитие сер
тификации хлопкового волокна. 
Госстандарт включил хлопковое 
волокно в перечень продукции, 
подлежащей обязательной серти
фикации. Реализация работ по 
сертификации началась.

В а л е р и й  У с т ю г и н .
И. о. начальника управления 

по стандартизации 
и сертификации хлопковой 

продукции "Сифат".

В Ташкенте в бизнес-клубе сос
тоялось первое заседание "за круг
лым столом", в котором приняли 
участие работники Госкомиму
щества, министерств и ведомств 
Узбекистана, международных 
организаций, предприниматели 
нашей республики и зарубежных 
стран, представители средств мас
совой информации.

Приветствуя участников засе
дания, заместитель премьер-ми-

В БИЗНЕС-КАУБЕ
нистра республики, председатель 
Госкомимущества В. Чжен под
черкнул, что идея организации 
бизнес-клуба была поддержана 
Госкомимуществом. Это позволит 
в неформальной обстановке нала
дить деловые контакты между все
ми, кто хочет помочь Узбекистану 
в реализации рыночных реформ.

В выступлениях участников 
встречи отмечалось, что основ
ными задачами в наступившем 
году является переход от коли
чественных показателей к ка
чественным, развитие в респуб
лике частного предпринима
тельства - для увеличения доли 
экспорта, производства отечес

твенных товаров, замещающих 
импортируемую продукцию, бо
лее активного привлечения 
иностранных инвестиций. Узбе
кистан может и должен занять 
достойное место в мировом со
обществе. Работа бизнес-клуба 
будет способствовать решению 
имеющихся проблем в этом 
важном государственном деле.

(У зА ).

Уроки предприимчивости

НА СНИМКАХ: продавец отдела игрушек Дилором Ахунжанова; в торговом 
зале; (слева на право) завотделом продтоваров Солиджон Исроилов, продавец 
Махбуба Каюмова и директор магазина Адолат Ахмедова.

Фото Алексея Кондрашкииа.

СВОИ МАГАЗИН БЛИЖЕ И ДЕШЕВЛЕ
С чего начинала преуспева

ющий ныне пскентский бизнес
мен Адолат Ахмедова? Со ста
рого и убыточного магазина 
"Детский мир", реализовывав
шего до приватизации по две- 
три коляски в месяц. Многие 
тогда, полтора года назад, хо
рошо знавшие Адолат земляки, 
не без усмешки пытались ее 
остановить: "Зачем тебе, Адо
лат, магазин, да еще и двухэ
тажный? Встреть старость спо
койно, сколько здоровья и нер
вов угробишь, пока его прива
тизируешь".

Сегодня эти же земляки - пос
тоянные клиенты первого и пока

единственного в Пскенте частного 
магазина "Адолат". Не побоюсь 
соврать, сказав, что многие из го
рожан теперь, по прошествии вре
мени, не считают нескромной но
вую вывеску на старом "Детском 
мире”. Ведь главное - изменилась 
не только вывеска. За короткое 
время магазин был капитально 
отремонтирован, оформлен, а про
ще говоря, приведен в цивилизо
ванный вид. В несколько раз уве
личен ассортимент товаров. При
чем появились товары, необходи
мые именно для сельчан. Ведь ко
му, как не Адолат Ахмедовой - 
товароведу высшей квалифика
ции, проработавшей в торговле

своего родного города тридцать 
лет, лучше знать, что нужно земля
кам. Но самое главное, и это отме
чают сегодня многие в городе, 
изменилось в обновленных стенах 
магазина отношение к клиенту. 
Что скрывать, со старыми продав
цами, закаленными советской тор
говлей, Адолат пришлось расста
ться. Ну а найти молодых, причем 
чуть ли не на конкурсной основе, 
было не очень большой пробле
мой. И теперь клиенту в магазине 
"Адолат" всегда рады.

- Конечно, очень тяжело было в 
первое время, - рассказывает Адо
лат Ахмедова. - Угнетало не сто
лько волокита вокруг приватиза

ции, сколько недоверие людей. 
Большое спасибо семье, мои чет
веро детей, как могли, поддержи
вали меня. Если честно, приятно 
было доказать в первую очередь 
себе, что сможешь, преодолеешь и 
поможешь своим землякам.

А помогает Адолат Ахмедова 
своим землякам не только тем, что 
постоянно "выбивает" в своем рай
онном сельпо муку, рис и сахар, а 
заодно выдаст продтовары "в кре
дит", когда банк в очередной раз не 
успеваете зарплатой. Взяла на себя 
директор пскентскогосупермарке- 
та и заботу над районным общес
твом слепых Восемь семей, прик
репленных к этой организации,

За строкой письма

почти полностью находятся на до
вольствии" магазина "Адолат".

Совсем скоро прилет в Пскент 
благодаря упрямству коммерсанта 
Ахмедовой и еше одна новинка - 
"Дока-хлеб". На удачу ("а адруг 
повезет...") поехала Адолат месяц 
назад в столицу, в гости в "Бизнес- 
фонд". Земляки уже не шутили: 
"Если Адолат взялась..." Приняли 
Ахмедову радушно, шею поддер
жали и морально и, что более важ
но. материально. Да еше и предло
жили, а не взяться ли за швейное 
дело? Адолат решила, что придет 
время и за это возьмется, но пока 
надо познакомить земляков с но
вым лакомством.

А коляски для новорожденных у 
"Адолат" покупают, как и прежде..

Тимофей Ж уков.
Корр. "Правды Востока".

МАССИВ Я00ЫЙ БЕДЫ СТАРЫЕ
"Здравствуйте, уважаемая редакция! Уже второй год мы, 

жители массива Ешлик, просим городской и областной хокими- 
яты об оказании нам помощи в целях создания нормальных 
жилищных условий, но все безрезультатно. Принимаются ра шого 
рода решения, но они не выполняются. Больные вопросы, свя зан- 
ные с газификацией, оказанием помощи населению при стро
ительстве индивидуального жилья, остаются на бумаге. На дворе 
зима, наступают холода, а у всех семей, которые проживают на 
массиве Ешлик, нет угля, у многих малолетние дегн. Пожалуйс
та, помогите нам.

( ’ уважением от имени жителей массива Ешлик
Ж ура Таджибаеи."

В конце прошлого годи в ре
дакцию газеты "Правда Востока" 
с просьбой о помощи обратились 
жители массива Ешлик города 
Намангана.

Юридически наш массив 
относится к областному центру, 
сообщают авторы письма. Фак
тически же он совершенно от 
него оторван. И дело не в рассто
янии - разделяют Ешлик от цен
тра города всего лишь несколько 
километров. Дело в том,что здесь 
не создано элементарных усло
вий для проживания людей. Нет 
природного газа, воды - правда,

чуть больше года назад организо
ван регулярный подвоз питьевой 
воды - она доставляется сюда два 
раза в неделю. Мощность установ
ленного трансформатора насто
лько незначительна, что даже свет 
подается в дома с перебоями.

Массивдосих пор не обеспечен 
телефонной связью, не г ни меди
цинского пункта, ни даже магази
на.

И если в теплое время года, 
пишут далее авторы письма, плохо 
ли, хорошо, но со всеми этими 
проблемами мы еще справляемся, 
зимой условия жизни становятся

просто невы носимы ми из-за 
отсутствия в доме тепла.

В городском хокимияте, куда 
мы обратились за разъяснениями, 
подтвердили сразу: все факты, ука
занные в письме, имеют место. И 
туг же попытались найти оправда
ние: мол, массив, организованный 
около десяти лег назад, относился 
поначалу к граничащему с облас
тным центром Янгикурганскому 
району. Правда, вынуждены были 
признать, еще с декабри 1992 юда 
массив Ешлик находится теперь 
уже в ведении областного центра. 
С тех пор минуло вот уже три Года, 
и за все это время для обустройст ва 
массива городскими властями 
практически ничего не было сдела
но.

Убедиться же в том пришлось, 
буквально, с первых же минут зна
комства с массивом Ешлик, ибо 
поначалу до него нужно добриться, 
а сделать это не так просто, потому 
что автобусное движение сюда все 
еше не организовано. Вот и доби
раются здешние жители до дому, 
кто на личном транспорте, если 
таковой имеется, кто на попутном, 
если подвернется, А большей час

тью - попросту пешком.
- Массив наш достаточно боль

шой, - рассказывает председатель 
организованного здесь махаллин- 
ского комитета Джура Таджибаев. 
- всего здесь находится около ста 
индивидуальных жилых ломов. 
Правда, в зимнее время остаются 
жить только около 50 семей. 

' Остальные не выдерживают: уез
жают, кто к родственникам, кто 
снимает квартиру в городе. Но ведь 
и оставшимся 1ребуются нормаль
ные условия дли Проживания. Их 
же нам пока все еше обещают ...

И все же обращения, хождения 
жителей массива по многочислен
ным инстанциям и ведомствам не 
пропали даром. Как сообщил пер
вый заместитель хокима города 
Намангана Муминжок Ганижа- 
нов, уже получают практическое 
осуществление первые конкрет
ные меры по обустройству Ешлн 
ка: организовано медицинское 
обслуживание населения массива, 
правда, пока только подворное. 
После того, как будет заасфальти
рован небольшой участок дороги, 
предполагается организовать рег у
лярное автобусное движение, ко

торое свяжет массив с областным 
центром. Наконец, выделены пер
вые 600 тысяч сумов из требуемых 
для газификации массива 1300 ты
сяч сумов. По словам М. Ганижа- 
нова, прокладке газопровода к 
массиву, а его протяженность от 
основной ма! и с трал и составляет 
всего два километра, начнется уже 
в январе. Сложнее обстоит вопрос 
обеспечения жителей массива пи
тьевой водой. Эта проблема найдет 
свое решение только после ввода в 
эксплуатацию строящегося водо
вода Учкурган Наманган и про 
и юйдет это, по всей вероятности, 
в 1996 году.

Но, как заявляют жители мас
сива, главной для них все же явля
ется проблема обеспечения их 
природных газом. После трех лет 
ожидания обещаний, данных го
родскими властями, о газифика
ции массива дело, вроде бы, нако
нец, сдвинулось с мертвой точки. 
Надеемся, очередное решение 
ответственных лиц все же не ос та
нется на бумаге. Тем более ч то того 
же требует одно и 1 прошлогодних 
решений хокима области "О не
отложных мерах по обеспечению

имеющихся и вновь создаваемых 
жилых массивов инженерными 
коммуникациями". Согласно это
му решению, обеспечение масси
вов инженерными коммуникаци
ями должно вестись как за счет 
централизованных источников, 
так и внутренних резервов. А пос
ледние достаточно солидные, не
обходимо только задействовать 
их, причем в пм ной мерс.

Словом, если будет обеспече
но неукоснительное выполнение 
определенных хокимом области 
вполне реальных задач, найдут 
свое решение и проблемы, испы
тываемые сегодня жителями 
Ешлика. И. кстати, не только 
ими. 1) аналогичных с жителями 
массива Ешлик условиями - без 
воды и п(за проживают жители 
еше шест и новых массивов облас
тною центра. И нужно делать все 
возможное для того, чтобы опре
деление "новый массив" ни в коей 
мере не ассоциировалось у его 
жителей с таким понятием, как 
отсутствие в нем элементарных 
условий для проживания и быта. 
Чтобы, справив в нем новоселье 
однажды, сто жители не стреми
лись уехать отсюда, пусть даже и 
на время. Чтобы родным и близ
ким новое место проживания с та
ло дли его жителей буквально с 
первого дня пребывания в нем...

Гульнара Саидона.

МРАМОР ДЖАМА 
И ЧИМГАЛИ

Первые блоки в карьере "Джам-2" нурабадский 
рудник "Мраморный" Ю жного рудоуправления 
(Ю РУ ) получил в октябре прошлого года. А гото
вую продукцию - полированные плиты - через 
несколько дней. За три месяца прошлого года 
"Мраморный" выдал 1985 квадратных метров 
ценного строительного материала, пользующегося 
широким спросом. В январе цех выйдет на двухты
сячную отметку.

С начальником рудника "Мра
морный" Вячеславом Алексееви
чем Канавой мы отправились в 
"Джам-2", расположенный в деся
ти километрах от первого карьера 
"Джам-Г, принадлежащий объе
динению "Самаркандмрамор". До
рога с пологим подъемом углубля
лась в заснеженные горы, где ца
рило величественное безмолвие. 
Кругом бело, средней высоты горы 
и никаких признаков жизни. Лишь 
на девятом километре показалось 
небольшое селение с причудливым 
названием Бешбармак. А за ним 
расположился и сам карьер.

Внизу примерно на 500-мстро- 
вой отметке над уровнем моря, 
разместилась база мрамородобыт- 
чиков. Мощная техника, вагончи
ки, столовая, конторка, заправоч
ная, насосная, подаюшая воду на 
карьер, расположенный почти на 
1000-метровой отметке. Наш 
"Шеврале", не останавливаясь, 
спокойно одолевает местами кру
тые подъемы и доставляет сюда, 
где добывают мраморные блоки.

И тальянское оборудование 
фирмы "Марини". Две канатные 
пильные машины и столько же 
буровых станков. Работы на карье
ре начали вести в конце 1993 г. 
Большие затраты и много времени 
ушли на вскрышу. Чтобы дойти до 
полезных пластов, выбрали 15 ты
сяч кубометров горного грунта. 
Джанцев полгода обучал работать 
на итальянском оборудовании 
представитель фирмы Джовани 
Спадса. Судя по бесперебойной 
работе механизмов и постоянному 
перевыполнению месячного зада
ния, учеба, надо полагать, прошла 
плодотворно.

- Работаем вахтовым методом, в 
две бригады, - говорит начальник 
карьера Юрий Николаевич Дуб
ровский. - Бурение шпуров про
исходит с восьми угра до восьми 
вечера, а распиловка блоков - 
круглосуточно, организовано ноч
ное дежурство.

Карьер работает без срывов по 
самой простой причине - здесь 
созданы все необходимые условия. 
Несмотря на высокие заработки, а , 
добытчики получают четыре-пять 
тысяч сумов в месяц, трехразовое 
горячее питание, достаточно кало
рийное и довольно вкусное, - бес
платное. Как тут ни работать, засу
чив рукава?

Через пару часов мы возвраща
лись назад. Проезжая по хорошо 
укатанной дороге, петляющей 
преимущественно под склоном, я 
подумал: карьер в наше время в 
таком труднодоступном месте, ку
да в тяжелейших условиях прору
били 10-километровую дорогу, 
могла осилить только такая мощ
ная организация, как Южное рудо
управление, обладающее как вы
соким техническим потенциалом, 
так и великолепными специалис
тами.

При рождении рудника "Мра
морный" неоценимую лепту внес 
генеральный директор ЮРУ Олег 
Викторович Москвитин. У него да
же в кабинете оборудованы стенды 
с образцами. Три года он вынаши
вал и проталкивал эту идею, три 
года мрамор наравне с главной 
продукцией рудоуправления - ура
ном, был на первом месте. Хоте
лось бы подчеркнуть такую важ
ную деталь: готовились к рожде
нию нового производства основа
тельно, капитально, а не кустарно, 
как это делают некоторые для 
сиюминутного обогащения

Чтобы убедиться в этом, доста
точно побывать на основном про
изводстве, где из завозимых бло
ков с двух карьеров - "Джам-2" и 
"Чимгали" производят конечную 
продукцию. Залежи - с богатой

гаммой цветов. В первом карьере - 
четыре-пять, во втором - до трех 
цветов. Причем мрамор березовой 
расцветки, добываемый в Чимга- 
лях, после полировки удивительно 
похожий на ствол российских кра
савиц, не имеет пока себе анало
гов. А в "Джаме-2”, конечно же, 
выделяется розовый, с причудли
выми разводами. Рисунки иных 
плит напоминают картины сюрре
алистов, выполненные самым неп
ревзойденным художником - при
родой.

Месторождения "Джам-2" и 
"Чимгали" - богатейшие. Общие 
запасы, по данным Среднеази
атского проекта изыскательского 
н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь с к о г о  
института промышленной техно
логии, на двух карьерах превыша
ют пять миллионов кубов. Чтобы 
приблизительно вычислить, нас
колько их хватит, нетрудно под
считать - годовой объем добычи 
мрамора достигает десяти тысяч 
кубов.

Главное производство - цех по 
изготоатению чудесной готовой 
продукции - разместилось на быв
шем участке механизации дорож
ной техники. В один ряд в простор
ном помещении стоят три камне
режущих станка, на каждом по 
одной пиле. Днями их удвоят. Ря
дом - две крамовочные машины, 
линия шлифовки и полировки, 
один ручной полировочный ста
нок для небольших штучных изде
лий.

Все оборудование отечествен
ного производства. В ходе монтажа 
конструктор рудника Владимир 
Петрович Дмитриев вносил в них 
свои коррективы, что улучшало ка
чество работ. Так, впервые в мра
морном производстве для поли
ровки применены алмазные поло
сы. Их по заказу рудника изготав
ливает таш кен тская  фирма 
"Эльбор". Алмазными полосами 
достигается великолепное качес
тво, они к тому же долговечнее 
прежних, а значит, экономичнее.

В цехе трудятся 35 человек, ра
бота трехсменная, производство 
останаативается только по праз
дникам. Камнерезному, шлифо
вальному и полировочному делу 
нурабадцы обучались в Кызыл
кумской артели, расположенной в 
Чирчике. Пока тяжелые блоки в 
цех подаются с определенными 
трудностями на автокарах. В ско
ром времени это будет делать 25- 
тонный кран, монтаж и установку 
которого ведет группа наладчиков 
ташкентского завода "Подъем
ник”.

Об основательности предпри
ятия можно судить еше и по такому 
факту. Недавно приобрели модуль, 
в котором, это уже решено одноз
начно, будет монтироваться ита
льянское оборудование, годовая 
мощность которого составит 60 
тысяч квадратных метров мрамор
ных плит. Для этого будет задейс
твовано еще два-три карьера - 
Джамские горы богаты на мрамор. 
И приобретут на Свердловском 
машиностроительном заводе гор
ного оборудования машины "Вик
тория", которые позволяют резать 
блоки прямо в горах.

- Как со сбытом? - спрашиваю 
у Олега Викторовича.

- Лучше не может быть. Днями 
ожидаем гостей из Московской 
мэрии. Хотят заключить с нами 
договор на мраморные плиты для 
облицовки станции метро.

Газганский мрамор использу
ется москвичами издавна, теперь 
столичное метро украсят джамские 
и чимпзлийские камни.

Владимир Каримов.
Соб. корр. "Правды Востока". 

Нурабадский район.

Что может фермер?

ДОБРЫЕ ПЛОДЫ
Шерабадский район в минув

шем году не справился с заказом на 
хлопок. В тех хозяйствах, что полу
чили невысокий урожай, по мно
голетней традиции находят 
"объективные" тому причины 
Особенно в ходу упреки в адрес 
водников: это, мол, они недодали 
влаги, потому и отдача полей не
высока.

Но воды в Шерабаде получали 
вполне достаточно. И даже бо
льше Прекрасный пример того, 
как надо организовать дело, пока- 
ш и  в прошлом году дехканско- 
фермерские хозяйства. Все они, за 
исключением одного, не только 
выполнили договорные обязатель
ства.

На 10 гектарах возделывало 
хлопчатник хозяйство фермера М. 
Юлдашева в колхозе имени В. Ка
дырова. И получили 52 тонны сыр 
на. Нетрудно подсчитать, что уро 
жайноетьсоставила 52 центнера на 
круг!

11оч 1 и такой же урожай получи 
ли фермеры Ь. Саодатова, А. Ьек- 
ксльдысв, другие. Меньше 40 цен

тнеров с гектара не получило ни 
одно из дехканских хозяйств.

Может, фермерам давали воду 
по особой норме? Нет, пожалуй, 
выделяли даже меньше. Некото
рым воду пускали и не в первую 
очередь. Руководители хозяйств 
(не все, конечно) рассуждали: "10- 
20 гектаров погоды не сделают. 
Главное - крупные массивы".

Значит, не в воде дело. В том, 
что фермер, заключив с колхозом 
договор, понимает, во что выльет
ся невыполнение обязательства 
Расходы будут выше доходов, и в 
итоге - банкротство.

Кстати, шерабадские дехкан
ско-фермерские хозяйства отлич
но справились и с договорными 
обязательствами по продаже жи
вотноводческой продукции, зерна, 
фруктов, овощей.

126 дехканско-фермерских хо
зяйств в районе. Добрая прибыль 
дает им возможность расширять 
дело.

Владимир Нейбург.
Соб. корр. "Правды Востока".

Сурхандарьинская область.

В С О Ю З Е  П И С А ТЕ ЛЕ Й  У З Б Е К И С Т А Н А
Состоялось заседание секрета

риата Союза писателей Узбекиста
на. На нем был рассмотрен органи
зационный вопрос, Джамол Камо;) 
согласно поданному «явлению 
был освобожден от обязанностей 
руководителя Союза.

Председателем Союза писате
лей Узбекистана избран народный 
поэт Узбекистана Абдулла Арипон, 

На заседании выступил замес 
тигель премьер-министра Респуб
лики Узбекистан Саид чух тар Са-
ИДКЙСЫ.МОВ.

(УзА).
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БОЛЬШАЯ ПЕРСПЕКТИВА 
МАЛЫХ ГЭС

Как и всегда, техническое 
совещание при первом замести
теле премьер-министра Респуб
лики Узбекистан было четким и 
оперативным. Выслушали 
предложения заинтересован
ных лиц, обсудили наиболее 
ценное, приняли протокол-ре
шение. Л речь на этот раз шла о 
развитии потенциала малой 
гидроэнергетики в Узбекиста
не.

Минводхоз республики пред
ложил программу строительства 
малых гидроэлектростанций на во
дохозяйственных объектах страны. 
Минэнерго считал, что главным 
направлением использования гид
роэнергопотенциала должно оста
ваться строительство наиболее 
экономичных больших и средних 
ГЭС.

Проектировщики института 
"Гидропроект" утверждали, что из 
наиболее крупных рек страны не
освоенной осталась Пскем. Схема 
энергетического использования 
этой водной артерии была состав
лена давно. И первоочередным 
объектом была рекомендована 
Пскемская ГЭС.

По заданию Минводхоза "Гид
ропроект" разработал схему разви
тия малых ГЭС в системе этого 
ведомства на период до 2010 года, 
в которой был выявлен техничес
кий гидроэнергетический потен
циал ирригационных водохрани
лищ и каналов для строительства 
более ста станций. А в качестве 
первоочередных к строительству 
до 2000 года были рекомендованы 
10 гидростанций с установленной 
мощностью 647 тыс. квт. и сред- 
немноголетней выработкой 1055 
млн. квтч.

На основе предложенной схемы 
была разработана концепция раз
вития малой гидроэнергетики для 
рационального использования 
энергетического потенциала рек, 
ирригационных каналов и водох
ранилищ, особенно в сельской 
местности. В нее вошла согласо
ванная с правительством "Прог
рамма проектирования и стро
ительства малых ГЭС на водохо
зяйственных объектах". Однако 
из-за роста цен на энергоносители, 
строительно-монтажные работы и 
оборудование программу приш
лось скорректировать.

Она и была предметом обсужде
ния на совещании в Кабинете Ми
нистров, после которого было при
нято постановление правительства 
"О развитии малой гидроэнергети

ки в Республике Узбекистан", им 
была утверждена эта программа с 
целью, как было отмечено в нем, 
использования потенциала рек и 
водоемов республики и созданных 
гидротехнических сооружений, 
улучшения электроснабж ения 
сельской местности.

Оговорены и три этапа стро
ительства на малых водотоках: 
быстроокупаемые - русловые ГЭС 
с использованием имеющихся хо

зяйственных объектов и сооруже
ний; среднеокупаемые - с исполь
зованием наливных водохрани
лищ с максимальным периодом их 
работы в течение года и перспек
тивные - ГЭС на горных участках 
рек и других водотоках. Сюда вош
ли уже строящиеся и проектиру
емые гидравлические станции при 
Туполангском и Андижанском, 
Сохском и Ахангаранском, Гис- 
саракском водохранилищах, наме
ченные к строительству в 1997 го
ду, а также ГЭС на Большом Фер
ганском канале № 2, Уйчинская, 
Багишамальская № 2, шарихан- 
ские и в 1998 году - станции при 
Гавасайском, Каркидонском во
дохранилищах и другие. Все они, в 
том числе и перспективные, смогут 
вырабатывать около 5 млн. квтч. 
электроэнергии в год.

С выходом постановления пра
вительства и началом финансиро
вания этой программы продолжат
ся изыскания и разработка необхо
димой документации акционер
ным обществом "Гидропроект", 
позволит ему приобрести необхо
димое оборудование и технику, 
внедрить новшества в проектное 
дело.

Во всем этом первые скрипки 
играют главные инженеры про
ектов института Анна Естифеева, 
Гази Омаров, Фрид Гуртовник, 
Данила Цой со своими творчески
ми коллективами. На их счету раз
работки по Пскемской, Уртачир- 
чикской, Ахангаранской и Тупо- 
лангской ГЭС.

Кстати, чтобы начать освоение 
Пскема, группа Анны Георгиевны 
взялась за уточнение проектов гид
роузла и строительства перспек
тивной ГЭС в горной местности. 
Станция рассчитана на 450 мВт, 
емкость вместит 600 млн. кубомет
ров воды. И будет расположена

М илосердие

ДОБРОТОЙ ПОЛНИТСЯ 
ЗЕМЛЯ

Специализированный дет
ский сад "Мехрибонлик" - 
"Милосердие" открыт в Бека
баде. Это первое в Узбекистане 
дошкольное учреждение, пред
назначенное для больных с ди
агнозами олигофрения и дет
ский церебральный паралич.

Для пятнадцати малышей сос
тавлен щадящий режим посеще
ния - по выходным дням. Новая 
методика занятий позволяет спе
циалистам сочетать увлекательные 
игры, развивающие кругозор, 
мышление ребенка, с лечебной 
физкультурой, медицинскими 
процедурами.

Так, предпринята реальная по
пытка помочь ребенку, страда
ющему этими тяжелыми недугами, 
адаптироваться в необычной дет
садовской обстановке. Надо отдать 
должное медицинским работни
кам, педагогам, воспитателям, 
общими усилиями которых дети- 
инвалиды смогут учиться, обретать 
профессиональные навыки, быть 
полезными для своего общества. 
Ведь до сих пор в республике не 
было методики реабилитации оли
гофренов и больных ДЦГ1 в столь 
юном возрасте. Взрослея, такой 
человек попадал в дом инвалидов, 
где и проводил все оставшуюся 
жизнь.

Американские ученые, родите
ли детей-олигофренов на практике 
доказали, что при определенном 
медицинском уходе, стараниях пе
дагогов, воспитателей такие боль
ные в восьмидесяти случаях из ста 
становятся нормальными детьми с 
несколько заторможенной психи
кой. Им тяжелее воспринимать ту 
или иную информацию, но они 
спокойно могут заниматься ка- 
ким-либо ремеслом, где присут
ствуют стереотипные движения, 
не требующие больших знаний и 
физических нагрузок.

- Важно, что это становится 
сегодня проблемой не только са
мих инвалидов, их родителей, се
мьи, - сказал директор Республи
канского общества инвалидов 
Узбекистана Фархад Абдурахма
нов В ее решении активно учас
твую! правительство республики, 
государственные и общественные 
организации - фонды: детский, 
“Соглом авлод учун", "Махалля",,. 
Большую поддержку мы ощущаем 
от зарубежных организаций - 
Международною корпуса мило
сердия (США), фонда “Спасите де
тей" (Великобритания).

Недавно на международной 
конференции в Ташкенте мы рас 
сматривали проблему инвалидов 
сквозь призму нескольких аспек

тов - их социальную адаптацию, 
медико-социальную реабилита
цию, профессиональную подго
товку с последующим трудо
устройством, взаимоотношение 
инвалидов в семье и обществе. Ре
шение многих из них напрямую 
зависит от выполнения Государ
ственной программы реабилита
ции инвалидов, которая подписа
на Президентом Республики Узбе
кистан И. А. Каримовым в конце 
прошлого года. Могу заверить, что 
такого многогранного и глубокого 
по содержанию документа пока 
нет ни в одной из республик быв
шего СССР.

Первые шаги в этом направле
нии нами уже делаются: создан 
республиканский клуб родителей, 
имеющих детей инвалидов (КРИ- 
ДИ) во главе с доктором наук, 
профессором Наимой Махмудо
вой. Аналогичные подразделения 
появились в областях: объединяя 
свои усилия, родители решают 
сложные проблемы. '

Получила поддержку идея орга
низации в республике Центра со
циальной и трудовой адаптации 
инвалида. В условиях рыночных 
отношений такой категории людей 
приходится особенно трудно полу
чить специальность, устроиться на 
работу. Этими и многими другими 
вопросами помоши инвалидам 
должны заняться центры, где в 
единое целое будут объединены 
классы профессиональной подго
товки и учебные, рабочие корпуса, 
бытовые и оздоровительные служ
бы. Инвалид должен знать, что 
здесь он получит специальность, 
если пожелает заняться предпри
нимательством, в центре ему пре
доставят кредит для стартовог о ка
питала. А кроме того, - он может 
рассчитывать и на необходимые 
медицинские услуги по доступным 
для него ценам.

Планируется и прибыль, кста
ти, немалая - от производственной 
и коммерческой деятельности са
мих инвалидов, Эти средства мож
но направить на социальную за
щиту, юридическую помощь.

Государственная система вос
питания детей-инвалидов, про
фессиональная подготовка дают 
им реальный шанс заняться полез
ным делом, ощутить себя полноп
равным членом общества, своей 
страны. Эту важную задачу и вы
полняет бекабадский детский сад 
"Мехрибонлик". В перспективе 
здес(, задумали открыть школу - с 
начальными классами обучения 
своих питомцев.

Таисия Голубкина.

выше нынешнего Чарвака. Пуск 
системы в эксплуатацию улучшит 
водоснабжение прилегающих зе
мель, производственных объектов 
и кишлаков, сослужит добрую 
службу коммунально-бытовым и 
энергетическим нуждам Бостан
лыкского и ближайших его рай
онов.

Сейчас творческий коллектив 
дорабатывает технико-экономи
ческое обоснование объекта, но 
уже с учетом более строгих энерге
тических и экологических требова
ний. Все замечания Госкомприро
ды учтены, ведь станция располо
жится в живописном месте, а зна
чит, надо максимально сохранить 
его первозданный вид.

С завершением строительства 
Пскемской ГЭС будет снята часть 
проблем по эксплуатации каскада 
Уртачирчикских ГЭС, регулирова
нию емкостей как ирригационных, 
так и энергетических, ликвидиру
ется опасность катастрофических 
паводков.

Пересматривается проект с уче
том новых технических достиже
ний и требований надежности и 
безопасности эксплуатации. Пло
тина будет возведена из местных 
строительных материалов, с про- 
тивофильтрационными устройс
твами, комплексом подземных во
доподводящих сооружений. Про
думана технология поэтапного 
ввода в эксплуатацию гидросоору
жения.

Этим проектом уже заинтересо
вались Минэнерго, Минводхоз, 
местные власти, особенно Бостан- 
лыкский хокимият, который, кро
ме всего прочего, рассчитывает за
нять людей на большой стройке, а 
затем подготовить специалистов 
для эксплуатации станции.

И еще. Жители и гости сто
лицы, конечно, заметили, как 
забили оригинальные фонтаны 
в сквере Амира Темура. Так 
вот, и их спроектировала и д о 
вела до пуска творческая груп
па "Г идропроекта", которую  
возглавляет Фридон Хусанход- 
жаев.

Словом, коллектив АО заг
лядывает в завтра, разрабаты 
вает современные оригиналь
ные проекты малых гидростан
ций и современных архитек
турных форм, украшающих на
ши города и веси, работающих 
на благо людей.

Борис Палацкий.
Корр. "Правды Востока".

ЭФФЕКТ
ПРИВАТИЗАЦИИ

В Ташкентской области за 
минувший год разгосударствле
но свыше 600 объектов. Две 
трети из них перешли в частную 
собственность. Через формиро
вание рынка ценных бумаг, 
организацию аукционов в госу
дарственную казну поступили 
средства, значительно превы
шающие запланированную 
сумму.

- В результате работы, осущес
твляемой по формированию него
сударственного сектора, произош
ли позитивные изменения в сфере 
производства и обслуживания на
селения, - сказал начальник 
областного управления Госкоми
мущества X. Казакбаев. - Изменя
ется отношение людей к собствен
ности. Ибо заинтересованность 
побуждает людей в любом деле 
ощушать глубокую ответствен
ность, работать много и хорошо.

Это можно сказать и о коллек
тиве акционерного общ ества 
"Охангарондон". С изменением 
формы собственности здесь уве
личилось производство продук
ции, повысилось ее качество. А 
хороший товар не залежится. Зас
луживает внимания тот факт, что 
немалая часть получаемых на 
предприятии доходов расходуется 
на социальное развитие города. В 
частности, акционерное общество 
выделило три миллиона сумов на 
строительство детсада в махалле 
Кургон. Оно оказывает благотво
рительную помощь также город
ской школе-интернату, дому прес
тарелых, детсаду № 20, средней 
школе № 2.

О том, какой эффект дает ши
рокая поддержка предпринима
тельства, можно судить и на при
мере многоотраслевого малого 
предприятия, организованного в 
хозяйстве "Галлакудук". Это пред
приятие всерьез взялось не только 
за подъем хозяйства, но и за вос
становление службы быта, которая 
в Ахангаранском районе оказалась 
в запушенном состоянии. В сети 
этого предприятия, которое воз
главила Гульчехра Пулатова, орга
низовано 18 видов услуг населе
нию. Жители вполне довольны ра
ботой швейного цеха, мастерской 
по ремонту обуви, парикмахер
ских, прокатного пункта, магази
на, кафе на 100 мест. В скором 
времени появятся новые про
изводства и службы - здесь стро
ятся ковроткацкий цех, мастер
ская по ремонту квартир и бытовой 
техники, прачечная и фотосалон. 
На малом предприятии готовятся к 
приему заказов на уборку квартир, 
уход за детьми и престарелыми. За 
счет расширения видов услуг чис
ло работающих на предприятии 
возрастет с 73 до 500.

Н. Душаев.
Корр. УзА.

В лесах новостроек

БЕКТЕМИР - РАЙОН СТОЛИЧНЫМ
Бектемирский район столицы 

республики в прошлом имел ста
тус города Нариманов. Откровен
но говоря, он мало чем напоминал 
своим обликом современный го
род. В разное время он относился 
к Верхнечирчикскому и Средне- 
чирчикскому районам Ташкен
тской области. А население Нари
манова в основном было занято в 
сельском хозяйстве.

Сегодня Бектемирский район 
занимает свое скромное, но замет
ное место в новых границах Таш
кента, увеличив его площадь более 
чем на 3,8 тысячи гектаров. Новый 
импульс развития после реоргани
зации получили и промышленные 
предприятия, и предприниматель
ские подразделения. Так, в 1995 
году выпуск товарной продукции 
составил 108 процентов, а товаров 
народного потребления 135 про
центов задания. По нарастающей 
идет газификация и водоснабже
ние района. Только за последние 
два года построено 20 километров 
газопроводов и введено 2,1 кило
метра водопроводных коммуника
ций.

Но главной строительной пло
щадкой в районе является соору
жение двух дамб на реке Чирчик. 
Здесь на сегодняшний день за
действованы немалые финансо
вые, материальные и людские ре

сурсы. Это, несомненно, оправда
но. Еще на памяти людей стихий
ные бедствия, которые раз за разом 
приносили весенние паводки неп
редсказуемой реки. Размытые бе
рега, затопленные сельхозугодья и 
снесенные жилые строения пери
одически наносили большой 
ущерб Бектемирскому району. 
Тогда временное латание берегов 
было лишь "моральным” успоко
ением, хотя средства затрачива
лись не копеечные.

Сегодня целенаправленная 
программа по обустройству бере
гового участка на более чем трех 
километрах работает в полную си
лу. Уже построена первая дамба. 
На второй в хорошем темпе про
должается строительство. Соору
жение дамб трудно переоценить. 
Это не только укрощение стропти
вой реки, но и важный фактор для 
народного хозяйства. В первую 
очередь как накопитель воды, ко
торая в засушливые годы необхо
дима для полива, нужд прибреж
ных промышленных предприятий. 
Во-вторых, прекрасная возмож
ность ожи&тения культурно-оздо
ровительных объектов - парков, 
пляжей, зоны отдыха.

Стоя на мосту и окидывая 
взглядом панораму русла Чирчика 
и его берегов, с интересом слушаем 
заместителя хокима района по эко

номике Уктама Эшмурадовича 
Эргашева.

- Скоро эти берега станут люби
мым местом отдыха ташкентцев, - 
говорит он.

Основания для оптимистичес
ких прогнозов весомые. На грани
це с Куйлюкским рынком, на пра
вом берегу реки уже снесены ма
занки и лачуги так называемого 
"шанхая". 54 семьи переселены в 
комфортабельные квартиры. На 
освобожденной площади в 11 гек
таров намечено построить самый 
настоящий восточный караван-са- 
рай и вещевой рынок. Место, надо 
сказать, выбрано удачно, рядом с 
автострадой Фаргона йули. А сразу 
же за мостом предусмотрено пос
троить одни из двенадцати ворот 
Ташкента - на Фергану.

Преображается жизнь района. 
Растет число культурно-бытовых 
центров. В этом году справили но
воселье в трех махаллинских гуза- 
рах. Построены и уже действуют 
мини-пекарни и мечеть "Алибек- 
ота". Завершается строительство 
АЗС с комплексом услуг на Ахан
гаранском шоссе.

А теперь о перспективе. Ближ
ней и дальней. В Бектемирском 
районе многие социально-эконо
мические программы рассчитаны 
на продолжительные сроки. Нема
ло объектов приходится на 1996

год. Намечено газифицировать 
жилые дома в махалле Мажнунтол 
обшей протяженностью 8 кило
метров, завершить строительство 
первой очереди водовода в 3,5 ки
лометра.

Одна из важнейших проблем, 
которая будет решена в нынешнем 
году, - транспорт. К пятой годов
щине независимости здесь наме
рены пустить троллейбусную ли
нию протяженностью 5,6 километ
ра, которая свяжет Куйлюкский 
рынок с массивом Водник. Сейчас 
начаты подготовительные работы 
по реконструкции дорог будущего 
маршрута. Большую практическую 
помощь оказывают промышлен
ные предприятия и предпринима
тельские структуры района - Таш
кентский ЗЖ БИ Минводхоза, 
ЦЭСРП по производству насосов, 
АП "Виза", МП "Две тысячи", фир
ма "Бщ", МП "Нафис Олам" и 
многие другие. Их долевое участие 
составит более 70 процентов.

О. Гульватани.
НА СНИМКАХ: Бектемирский 

- столичный район; строители-мои- 
I а а н и к и  комплекса АЭС на Ахан
гаранском шоссе Ш. Абдуллаев - 
бригадир, сварщики К. Шарафут- 
динов, В. Верченко, А. Ливинский; 
панорама строительной дамбы на 
реке Чирчик.

Фото А . Расимова.
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БОМБЕЙ
СМЕНКА

НАЗВАНИЕ
Бомбей - "ворота Индии", 

крупнейший мегаполис и ком
мерческая столица республики - 
уже больше не Бомбей. На засе
дании кабинета министров под 
председательством премьер-ми
нистра Индии Г1. В. Нарасимха 
Рао решено согласиться с пред
ложением администрации штата 
Махараштра и переименовать го
род в Мумбай.

Известие об этом приятно 
поразило главу правительства 
Махараштры Манохара Джоши, 
представляю щего оппозици
онный центру правящий в штате 
блок Бхаратия джаната парти и 
индуистской организации Шив 
сена. В Бомбее готовились к дол
гому сражению за переименова
ние этого города, а все оказалось 
в действительности гораздо про
ще. Дели не стал ввязываться в 
спор с влиятельными кругами 
оппозиции и решил - пусть город 
зовется Мумбай, раз на этом нас
таивают тамошние власти.

Но откуда взялось это назва
ние? На месте нынешнего мега
полиса, оказывается, стоял то
лько древний индуистский храм 
Мумбай. До XIV века в тех местах 
не было никакого города, а при
шедшим в эти края португальцам 
приглянулась удобная бухта, на 
берегу которой и возвышался 
храм. Свое поселение прише
льцы назвали "Красивая бухта", 
что по-португальски звучит 
"Бомбайм". Затем хозяевами го
рода стали англичане. На их язы
ке "бей" значит "бухта". И город 
стал Бомбеем.

Нынешнему правительству 
Махараштры, административ
ным центром которого является 
Бомбей, такое звучание своей 
столицы не понравилось. Надо 
вернуться к исконному, чисто 
индийскому “Мумбай", решили 
они, заранее начав убирать преж
нее название со страниц местных 
газет, с вывесок торговых фирм и 
банков. Но по всей стране, да и в 
мире тоже Бомбей продолжали 
называть Бомбеем, что стало 
вносить изрядную сумятицу в ра
боту почты и мешать связям ком
мерсантов города со своими пар- 
тнерам и. В итоге вердикт 
индийского правительства пос
тавил точку в топонимическом 
сражении Бомбея с Мумбаем. 
Пусть победило последнее назва
ние, зато обошлось без всевоз
можных кампаний и демонстра
ции, столкновений с полицией 
сторонников нового названия 
мегаполиса, которые того и гляди 
могли вспыхнуть в любой мо
мент.

Зачем ревизор Норвежскому 
королевству, если жители этой 
страны славятся своей добропо
ряд очн остью  и аккуратн ы м  
отнош ением к обязанностям? 
Вероятно, большая часть нор
вежцев заслуживает такой славы. 
О днако результаты проверки 
состояния финансовых дел нор
вежских госучреждений по ито
гам 1994 года, которая была про
ведена действующей при парла
менте Государственной ревизи
онной комиссией, показывают, 
что это вопрос отнюдь не рито
рический. В документе, подго
товленном главным контроль
ным органом страны, сообща
ется о более чем 70 случаях гру
бых финансовых нарушений в 
различных министерствах. Свы
ше ста служащих этих ведомств 
замешаны в финансовых махи
нациях, против них возбуждены 
уголовные дела.

В список проштрафившихся 
попали и некоторые норвежские 
министры, которые решительно 
критикуются за неудовлетвори-

ЗАЧЕМ КОРОЛЕВСТВУ РЕВИЗОР?
тельную финансовую отчетность 
своих ведомств, бесконтрольное 
и неоправданное расходование 
миллиардов крон из националь
ной казны. В ряде случаев "не
возможно выяснить, куда ушли 
деньги", говорится в заключении 
ревизионной комиссии.

Возглавляет этот список ми
нистр по делам правительствен
ной администрации Н. Тотланд. 
Государственная ревизионная 
комиссия требует от него объяс
нений, почему принадлежащие 
центральному правительству по
мещения общей площадью 2,4 
млн. кв. метров в городе Нарвик 
за бесценок сдаются частным 
лицам и фирмам в то время, как 
по рыночной стоимости эти по
мещения могли бы приносить 
огромные деньги в госказну. 
Кроме того, финансовую отчет
ность по управлению всеми зда
ниями, находящимися в соб
ственности государства, "во
обще невозможно проверить".

Придется объясняться и ми
нистру обороны Й. Коему по 
поводу того, почему четко уста
новленный фонд заработанной 
платы офицерам и вольнона
емным вооруженных сил Норве
гии оказался перерасходован
ным на 5,3 млн. крон. Руководи
тель военного ведомства должен 
также доложить, каким образом 
его ведомство могло израсходо
вать 25,6 млн. крон на обслужи
вание радарных станций НАТО, 
которые еще не построены.

Серьезные финансовые нару
шения обнаружены в министер
стве иностранных дел. Руково
дителю норвежского МИД Б. Гу- 
далу придется ответить на воп
рос о нарушении его ведомством 
решений парламента о механиз
ме предоставления помоши дру
гим странам. Вопреки этим ре
шениям МИД, а также действу
ющий при нем Гарантийный 
институт по экспортным креди
там израсходовали 688 млн. крон

(110 млн. долларов). Кроме того, 
"без всякой оценки целей” МИД 
потратил в 1994 году 8,2 млрд. 
крон (1,3 млрд. долларов). МИД 
критикуется также за отсутствие 
должного контроля за использо
ванием средств, предоставлен
ных в качестве экономической 
помощи другим странам.

Обвинения выдвигаются про
тив министра социальных дел 
Х.: М. Солберг. Ее ведомство не 
потрудилось проследить, как 
бы ли и сп ользован ы  м и л л и 
ардные ассигнования на разви
ти е си стем ы  м ед и ц и н ск о го  
обслуживания в стране. "Невоз
можно определить, к какому ре
зультату привели эти ассигнова
ния”, - говорится в заключении 
Государственной ревизионной 
комиссии.

К числу провинившихся эта 
комиссия относит даже минис
тра финансов С. Юнсена, кото
рому по должности положено 
следить за соблюдением ф инан

совой законности в стране. По 
недосмотру его ведомства в 
Норвегии имели место много
численные нарушения поло
ж ения о налогооблож ении. 
Есть серьезные претензии к 
ф и н ан со в о м у  к онтролю  и 
отчетности в министерстве 
транспорта и коммуникаций, а 
также в министерстве просве
щения, научных исследований 
и по делам церкви.

Результаты проверки, прове
денной Государственной ревизи
онной комиссией, будут теперь 
обсуждаться контрольным коми
тетом стортинга. И какие послед
ствия повлекут за собой вскры
тые нарушения - будут решать 
парламентарии. Председатель ре
визионной комиссии Б. Эйдем 
пока не говорит о том, пахнет ли 
судебным преследованием ка
кой-либо из расследованных им 
случаев финансовых нарушений. 
Однако он считает, что "в связи с 
разбирательством ряда дел репу
тация некоторых министров мо
жет резко пошатнуться”.

СЦЕНАРИИ ЗАХВАТА ТАЙВАНЯ
Командование китайских во

оруженных сил разработало сце
нарий вооруж енного захвата 
Тайваня на случай, если его пре
зидент Ли Дэнхуэй не пойдет на 
серьезные политические уступ
ки Китаю после своего ожида
емого переизбрания на новый 
срок в марте будущего года. Об 
этом сообщила со ссылкой на 
"информированные источники" 
выходящая в Гонконге газета 
“Саут Чайна морнинг пост".

Согласно полученным от них 
сведениям, сценарий предпола
гает установление полного кон
троля над островом в три этапа. 
Вначале вооруженными силами 
К Н Р будут захвачены острова, 
располож енны е в н епосред
ственной близости от Тайваня. 
Затем, опираясь на них, предпо
лагается осуществить полную 
морскую блокаду Тайваньского 
пролива. Это позволит перейти 
к заключительной фазе, а имен
но к "переговорам по обьедине- 
нию" на выгодных для КНР 
условиях. По мнению ки тайских

стратегов, первые два этапа бу
дут вполне достаточны для нане
сения ошутимого экономичес
кого урона экономике острова, 
что заставит Тайбэй фактически 
капитулировать.

Как указали источники, во
енную операцию  предполага
ется осуществить лишь только 
после того, как станут ясны ито
ги президентских выборов на 
Тайване. Тем не менее в Пекине 
не сомневаются, что Ли Дэнху- 
эю удастся собрать на них не
обходимое число голосов, чтобы 
быть переизбранным в качестве 
президента на новый срок. На 
результаты голосования, види
мо, не сможет повлиять и запла
нированная П екином на конец 
февраля очередная демонстра
ция своей военной силы в ходе 
ш ирокомасш табны х военных 
учений поблизости от острова.

С 1949 года, когда на Тайвань 
перебрались остатки свер! нуто- 
го гом иньдановского п рави 
тельства, Пекин неизменно рас
сматривает остров как свою

"взбунтовавшуюся провинцию” 
и никогда не отказывался от по
тенциальной возможности при
менить против нее вооружен
ную силу.

С учетом этого, как стало 
известно накануне, руководство 
Тайваня спешно одобршю'няти- 
летнюю программу всесторон
ней модернизации своей армии 
путем массовых закупок новых 
вооружений за рубежом. Преж
де всего она предполагает усиле
ние боевой мощи морской пехо
ты, на которую возлагается глав
ная надежда в противодействии 
возможной агрессии. В частнос
ти, для них будут приобретены 
новые виды судов на воздушной 
подушке, а также штурмовые 
вертолеты палубного базирова
ния, которые позволят этим час
тям вести эффективные опера
ции и с воздуха. Кроме того, 
планируется начать закупки 
подводных лодок и возродить 
национальную  военно-техни
ческую базу для строительства 
боевых кораблей.

ПЕШШИСТЫ ч а щ е ; б о л е ю т
Врачи уже давно говорят о по

льзе положительных эмоций для 
здоровья человека, что подкрепля
ется множеством соответству
ющих научных исследований. А 
отрицательные? О казывается, 
исследования в данной области 
почти не проводились. И именно 
поэтому аналитический доклад 
доктора Роберта Хана из Наци
онального центра по контролю и 
профилактике заболеваний, рас
положенного в Атланте (штат 
Джорджия), представляет особый 
интерес.

Выступая перед коллегами из 
Американского фонда здравоохра
нения, он подчеркнул, что наши 
настроения могут сохранить нам 
здоровье, но они способны при 
вести и к заболеванию или усугу
бить его. По его словам, отрица

тельные эмоции - малоизученное 
явление, которое в то же время 
может быть ответственным за 
значительное количество пато
логических отклонений от нор
мы.

Хан привел в пример исследо
вание пациентов с ишемической 
болезнью сердца. Выводы: тс, у 
кого были замечены нарушения 
депрессивного характера (а стало 
быть, превалировало негативное 
мышление), в 1,6 раза чаще под
вергались такому недугу и в 1,5 
раза чаше погибали от него. Кро
ме того, обратил внимание уче
ный, примерно 5 проц. из 26 тыс. 
умирающих ежегодно от ишеми
ческой болезни сердца амери
канцев скончались именно пото
му, что пессимистически оценива
ли свои шансы на выздоровление.

ЭМИГРАНТКЕ - 111 ЛЕТ
В Тель-Авивском аэропорту 

имени Бен Гуриона устроили тор
жественную встречу пассажирке, 
прибывшей из 11ятигорска. Дело в

том, что Зипоре Матейевой III 
лег, и она - старейшая эмигран
т а  из всех, кто приехал в Изра
иль в последние годы.

По сообщениям телеграфных агентств, 
радио- и газетных вестников, пресс-служб.
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ФАРМ

В Н Е Ш Н Е 
Э К О Н О М И Ч Е С К О Е

О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Е
"С И Т Т -Ф А Р М "

ГОСУДАРСТВЕННОГО АКЦИОНЕРНОГО 
КОНЦЕРНА ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ "УЗФАРМПРОМ"

реализует по сниженным ценам со склада в 
Ташкенте широкий ассортимент фармацевтических 
препаратов производства Республики Узбекистан и 
ведущих компаний мира по группам:

-антибиотики;
-анальгетики;
-спазмалитики;

Форма оплаты

-желудочно-кишечные; 
-сердечно-сосудистые; 
-бак. препараты.

безналичный расчет.
Приглашаем к сотрудничеству дистрибьютеров и 

агентов по сбыту готовой продукции.

Тел/ф акс 34-77-59.
Наш адрес: г. Ташкент, ул. Мавлянова, 37. 
Ориентир - НИИ вакцины и сыворотки.

УБАЖАЕМ ЫЕ РУКОВСЮ ИТЕАИ 
ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕОПРИЯТИЙ

Научно-производственный 
торгово-культурный центр

1 * )ы и 1к|1у |1 г т ж 1 1 1 г й # а  й
занимается поставкой пожарной 
техники с 1993 года. Имеет опыт и 
сотрудничает со многими заводами- 
изготовигелями,стран СНГ. Доставку 
заказов но пожщрную технику 
осу^^:т^0еФ,в самый короткий срок.

о безналичному

ч  г ---------- :
Республиканское

акционерное|  
объединение|  

"Хужалик I

Организация 
предлагает к продаже

моллари
предлагает к продаже розничным 

торгующим организациям, независимо от их форм собственности,

контрольно-кассовые машины 
импортного производства "РОЙАЛ",

срок регистрации которых в органах Государственной  
налоговой инспекции продлен протоколом Кабинета 

Министров Республики Узбекистан от 22 декабря 1995 
года за №  1 5 -1 -1 4 1 .Стоимость машины 230 долларов 

США. Оплата - в сумах Республики Узбекистан по курсу на 
день продажи. Форма оплаты как за наличный, так и 

безналичный расчет.

Наш адрес: 700091, г. Ташкент , массив Янгиабад, 
ул. Таларык, 24.
Телефоны: 97-09-91, 96-73-20, 98-37-90.
Факс 97-34-85
Автобусы № № : 23, 26, 30, 61, 119.
Остановка - "Янгиабад".
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диаметром 8 мм по без. расчету. 
Теп. (3712) 48-45-43.

ПРОПАЕТСЯ
швеллер № 10 (8 т); 
круг диаметром 12 
(10 т);
провод электрический 
ШВВП 2x0,75; 
сетка рабица 60x60;

станок мездрильныи для 
выделки шкур М РС и 
КРС (1 шт.);
пресс гидравлический 40 т 
(2 шт.)

Тел.: 41-36-86, 
41-44-03, 41-55-20.

— д и ш ш ж м  
Производственно-коммерческая фирма

С Е Н О Л
изготавливает и реализует 

винты, шурупы, болты, гайки, заклепки и другие крепежные изделия. 
Осуществляет ремонт задвижек и токарно-сррезерные работы.

В озможен бартер.

УСЛУГИ ПОСРЕДНИКОВ ОПЛАЧИВАЮТСЯ В РАЗМЕРЕ 10% 
^ - ^ О Т  СУММЫ ЗАКЛЮЧЕННЫХ И ОПЛАЧЕННЫХ

д о го во ро в .
У Я т /  ФОРМА ОПЛАТЫ - ЛЮБАЯ. ч Щ /

Реализуем
респираторы
Пепесток-200",

Наш телефон 74-20-33 (с 9.00 до 17.00).
т ш т т .д а

Г г
Вниманию руководителей  

предприятий и организаций! 
СВОЕВРЕМЕННАЯ ОПЛАТА  

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ  
-  В ВАШ ИХ ИНТЕРЕСАХ!

Это основное условие бесперебойной подачи 
электроэнергии.
Согласно Указу Президента республики от 12 мая 1995 года 

"О мерах по повышению ответственности руководителей 
предприятий и организаций за своевременность проведения 
расчетов в народном хозяйстве", вы обязаны осуществлять 
предварительную оплату за предоставляемые услуги, в том 
числе и за поставку электроэнергии.
Дебиторская задолженность влечет за собой прекращение 
подачи электроэнергии и принудительное взыскание 
задолженности.
Избежать таких недоразумений вы можете, осуществляя 

предоплату согласно тарифу и исходя из мощности 
вашего предприятия.

П Р Е Д О П Л А Т А  - Э Т О  У Д О Б Н О !
УЗЭНЕРГОНАДЗОР.

--------  ■■

Т о р го в ы й  ц е н т р  
"Правда Востока" предлагает 
по безналичному расчету:

видеодвойку "Рапавотс ОАОО 2550" (УСК- 4-год.); 
видеодвойку "М Г  (ТВ - 54 см); 

радиотелефон "Ситизен"; 
телефон "Рапахошс 2365"; 

систему наблюдения (телевиз.+в./камера); 
зар яд н о е  устрой ство  для  аккум улятора;

свар о ч н ы й  ап парат; 
ли н ол еум  у теп лен н ы й  (п од  паркет) ; 

лампу настольную; 
халаты  белы е (3 вида); 

л ен ту  тран сп ортерн ую  П К Н Л  150x4; 
сталь  электротехн ическую  м ар к и  1512; 

электрорад и аторы  м асляны е.

СП ' УЗБАТ АО" (ВАТ Сеп*га1 А$1а) 
узбекско-британское совместное предприятие 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
СП УЗБАТ АО - один из крупнейших инвесторов в экономику Республики Узбекистон.

Ни одна промышленная компания не заботится о своих сотрудниках так, как это делает СП "УЗБАТ АО 
Мы создаем большие возможности и условия для профессионального роста наших специалистов. 

Для нас вклад в бизнес - это вклад в людей, знающих свое дело.
СП УЗБАТ АО приглашает на работу специалистов на следующие вакантные должности:

ОПЕРАТОРЫ-МАШИНИСТЫ
со среднетехническим или высшим техническим образованием 
и практическим опытом работы на производстве.

МАШИНИСТЫ-РЕГУЛИРОВЩИКИ
со среднетехническим или высшим техническим образованием и 
практическим опытом работы, приобретенным на производстве 
или в ходе обучения в учебном заведении.

МЕХАНИКИ, СЛЕСАРИ, ТЕХНИКИ-НАЛАДЧИКИ
со среднетехническим или высшим техническим образованием, 
выпускники механического факультета технических вузов, с 
практическим опытом работы, приобретенным на производстве 
или в ходе обучения в учебном заведении. Знание английского 
языка не обязательно, но предоставляет дополнительное 
преимущество и перспективу для профессионального роста работников. 

ЭЛЕКТРИКИ
со среднеспециальным или высшим образованием с практическим 
опытом работы по контролю и ремонту промышленного 
электрического оборудования.

СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ПРОМЫШЛЕННОМУ 
ЭЛЕКТРОННОМУ ОБОРУДОВАНИЮ

со среднеспециальным или высшим образованием и 
практическим опытом работы по контролю и ремонту 
промышленного электронного оборудования с числовым 
программным управлением.
Претенденты на вакантные должности должны иметь 
прописку в г. Ташкенте, не менее 3 лет стажа работы по 
указанным специальностям и быть готовыми к работе в 
сменном режиме.

Анкету для заполнения можно получить на 
Ташкентской табачной фабрике по адресу: 
г. Ташкент, ул. Насырова, 77.
Все претенденты, которые пройдут 
предварительный отбор строго на 
конкурсной основе, будут приглашены на 
собеседование в течение месяца после 
заполнения и сдачи анкеты.

С СП УЗБАТ АО" ВЫ ИМЕЕТЕ БОЛЬШЕ ШАНСОВ НА УСПЕХ! 1

V.

Телефоны: 
(3712) 33-16-38, 

33-28-04, 
33-64-74.

СП "УЗБАТ АО" (ВАТ СепГгЫ А51а) 
узбекско-британское совместное предприятие 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

СП УЗБАТ АО - один из крупнейших инвесторов в экономику Республики Узбекистон. Ни одна промышленная компания 
не заботится о своих сотрудниках так, как это делает СП "УЗБАТ АО".

Мы создаем большие возможности и условия для профессионального роста наших специалистов 
Для нас вклад в бизнес - это вклад в людей, знающих свое дело.

СП "УЗБАТ АО" представляет крупнейшую инвестиционную компанию в экономике Республики Узбекисган.
СП "УЗБАТ АО" ставит перед собой цель завоевать лидирующее положение в Центральной Азии 

и по производству табака и табачных изделий.
СП УЗБАТ АО" объявляет конкурс на замещение следующих вакантных должностей и производит набор новых работников не 
старше 40 лет для работы на Ташкентской табачной фабрике, Ургутском ферментационном заводе, а также на Самаркандской 

сигаретной фабрике, строительство которой начнется в ближайшем будущем: 
инженер-механик, инженер-электронщик, инженер по технике безопасности, мастер произволе шейного участка, 

инженер-электрик, инженер-технолог, менеджер по производству.
Опыт работы на компьютере и стаж работы не менее трех лет дают дополнительное преимущество 

Знание английского языка не обязательно, но желательно, Ваша преданность компании будет вознаграждена не только в виде 
заработной платы, но и в виде возможности пройти обучение по новым системам и практическую стажировку, 

о также во1учить английский язык на специальных курсах.
Анкету для заполнения можно получить по следующим адресам: 

г. Ташкент, ул. Насырова, 77, Ташкентская табачная фабрика; 
г. Самарканд, ул. А. Рудаки, 150, Самаркандский табачно-ферментационный завод; 

г. Ургут, проспект Навои, 10, Ургутекий табачно-ферментационный завод.
Все п р е те н д е н ты , которые пройдут предварительный отбор строго на конкурсной основе, будут приглашены 

на собеседование в течение месяца после заполнения и сдачи анкеты.

С СП "УЗБАТ АО вы ИМЕЕТЕ БОЛЬШЕ ШАНСОВ НА УСПЕХ!

В н и м а н и ю  р у к о в о д и т е л е й  п р е д п р и я т и й  и  о р г а н и з а ц и й .
Ташкентское городское производственное объединение телефонной связи и радиофикации 

доводит до вашего сведения, что прием  заказов на м еж дународны е разговоры осуществляется по
телефонам:

44- 10-09,
44- 39-41,
44-39-42.

Примечание: номера даны по состоянию на 3.01.96 год, номера 44-09-11. 44-23-05 как справочные не 
функционируют. Одновременно сообщаем об изменениях номеров справочных бюро в следующих городах

Республики Узбекистан:

Бухарская область:
Вабкент 22-205 вместо 21 -208 
Гиждуван 21-492 вместо 21-208 
КаГан 45-292 вместо 22-22 
Каракуль 52-208 вместо 22-208 
Янгибазар 31-292
Каракалпакстан:
Нукус 22-931 вместо 22-222 
Беруни 43-109 вместо 42-222 
Шуманай 62-109 вместо 62-222 
Канлыколь 21-121 
Акмангит 55-222 
Кегейли 21-222 вместо 22-222 
Караузяк 54-733

г. Фергана
дополнительно включен 26-22-22. 
Ферганская область:
Алтыарык 32-222 вместо 32-912 
Вуодиль 21-584 вместо 21-222 
Каракумчи 25-292 вместо 25-109

Риштан 22-222 вместо 21-111 
Янгикурган 92-222 вместо 91-222 
Ташлак 54-222 вместо 54-292

Кашкадарьинская область:
Мубарек 21-393 
Камаши 22-593 

: Чиракчи 32-111

Джизакская область:
Джизак 32-222 
Пахтакор 31-111 
Заамин 21-171 
Гагарин 22-222  
Галляарал 21-108 
Янгикишлак 26-155 
Бустон 21-108 вместо 21-131 
Усмат 24-802
Андижанская область:
Кургантепа 11-333 вместо 11-222 
Куйганяр 11-333
Ходжаабад 12-292 вместо 12-222

Шахрихан 25-426 вместо 22-222
Сырдарьинская область:
Сырдарья 72-555 вместо 92-222 
Пахтаабад 41 -509 вместо 41 -292 
Димитровское 22-222

Ташкентская область:
Бука снят н-р справ, сл. 35-222 
Гульбахор снят н-р справ, сл. 76-222 
Зафар снят н-р справ, сл. 51-222 
Ишангузар (Калинин) снят н-р справ, 
сл. 52-222 .
Келес снят н-р справ, сл. 56-222 
Кибрай снят н-р справ, сл. 61-222 
Пскент снят н-р справ, сл. 51-260 
Солдатское 72-666 вместо 72-223 
Тойтепа снят н-р справ, сл. 21-209 
Чиназ включен н-р справ, сл. 32-445 
Янгиюль снят н-р справ, сл. 72-222 
Янгибазар снят н-р спр. сл. 31-112

СП "Ал-Фаросат
реализует

за  наличны й и безнали чн ы й  р а сч е т

— < сс1ссо& -б± е 
"П О У А 1_-1 2 5  М Х","РЮ УА1_- 2 1 5  ЫХ", 
а  т а к ж е
" 5 Н А Р Р  Х Е -А  1 2 0 ” 
п о  в е к с е л я м
(в к л ю ч е н ы  в Г о с р е е с т р  N 1 6 1 1 4 1  о т  2 2 . 1 2 . 9 5 г .  
и р е г и с т р и р у ю т с я  в н а л о г о в ы х  о р г а н а х  д о  1 . 0 2 .9 6 г . ) ;  
т е л е ф о н н ы е  а п п а р а т ы ;  
ф а к с ы ;
к о п и р о в а л ь н ы е  а п п а р а т ы ;  
к а л ь к у л я т о р ы ;  
а у д и о -  и  в и д е о к а с с е т ы ;  
б у м а г у  д л я  к а с с о в ы х  а п п а р а т о в

Проводит следующие работы:
пуск, м о н таж ко нтр о л ьн о -ка ссовы х  маш ин; 
обучение спе циа листа  за ка зч и ка  на работе на ККМ ; 
ра зр аб о тка  пр о гр а м м н о го  обеспечения  для персональны х ком пью теров; 
п р о екти р овани е ,устано вка , м онтаж локальны х вы числительны х сетей

Реализует со склада в Ташкенте по требованию заказчика:

Контактные телефоны: 
36-55-18, 33-91-92 

факс: (3712) 36-73-44

-  486 - любой модификации;
-программное обеспечение 
-кабельные каналы для монтажа Л ВС  -  

удобство в прокладке и последующей 
модернизации информационных сетей.

Торгово-выставочный салон
"Все для офиса"

1ЛВЕК15ТАЫ
а1пчауа

ВЫ ХОТИТЕ, ЧТОБЫ 
ИНТЕРЬЕР ВАШЕГО 
О Ф ИСА ОТВЕЧАЛ 
ЛУЧШИМ МИРОВЫМ 
СТАНДАРТАМ?

ТОГДА ПОСЕТИТЕ 
Т О РГО В О 
ВЫСТАВОЧНЫЙ 
СА ЛО Н
"Все для офиса".

ПРИ НАЦИОНАЛЬНОЙ АВИАКОМПАНИИ
"УЗБЕКИСТОН ХАВО ЙУЛЛАРИ"

ул Волгоградская

Д.53А

СМОИ

Посольство
США

0
Чилиняарский 

рп.пый

П Р О Д У К Ц И Я  Ф И Р М  С Ш А ,  Я П О Н И И ,  И Т А Л И И , И Н Д О И Г З И И ,  Т А Й В А Н Я

.  О Ф И С Н А Я  МЕБЕЛЬ,  К О Н Д И Ц И О Н Е Р Ы ,  СЕЙФЫ,  
е О Ф И С Н О Е  О Б О Р У Д О В А Н И Е ,  КАЛЬКУЛЯТОРЫ,
•  О Ф И С Н О Е  К О В Р О В О Е  ПОКРЫТИЕ,
•  ОСВЕТИТЕЛЬНОЕ О Б О Р У Д О В А Н И Е  И ЛАМПЫ РНШР5.

Наш адрес: 
м-в Чиланзар,
д. 53 А.
Тел.: 77-10-38, 

77-35-69.
ВСЕ ЭТО У НАС!

Низки* цены. 
Оплата по перечислению • сумах. 

Отгрузка со склада в Ташкенте.
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Религия

В ИОРДАНЕ, 
КАК В АНХОРЕ
Сегодня православные 
христиане празднуют 
святое Богоявление - 

Крещение 
Иисуса Христа 

Д венадцать дней Святок, 
отсчет которым начался от Рож
дества Христова, истекли вчера. 
Это было время забав, потех, воз
можность хоть каждый день 
устраивать праздник живота. 
Никаких постов по средам и пят
ницам, которые обязательны в 
течение года для набожных пра
вославных христиан, на Святки 
можно не соблюдать.

Вот только, согласно церков
ному уставу, в храмах молодоже
нов не венчают. Впрочем, это не 
делается по вторникам, четвер
гам и субботам круглый год, в 
продолжении постов и даже на 
масленицу. Зато с наступающего 
понедельника и до самой сырной 
недели, той самой масленицы, у 
православных начинается пора 
свадеб.

Но сегодня верующие люди 
придут в храмы по другому пово
ду. Сегодня большой религи
озный праздник - Крещение Гос
подне, который еще называется 
Богоявлением.

Это одна из немногих дат в 
церковном календаре, которая 
отмечается всегда в один и тот же 
день. Богоявлению предшеству
ет К рещ ен ски й  сочельн и к , 
однодневны й пост, которым 
встречают праздник.

Богослужение проходит по 
такому же образцу, как и рождес
твенское: в канун служатся Цар
ские Часы, за ним следует Вечер
ня вместе с литургией, Всенощ
ное бдение.

Посвящены они первому по
явлению Иисуса Христа в чело
веческом облике Мессии Изра
иля и крестившемуся в водах 
Иордана.

Сегодня под куполами храмов 
прозвучат предсказания Предте
чи Мессии Иоанна Креститрля: 

"Глас вопиющего: в пустыне 
приготовьте путь Господу, пря
мыми сделайте в степи стези Бо
гу нашему, всякий дол да напол
нится, и всякая гора и холм да 
понизится, кривизны выпрямят
ся и неровные пути сделаются 
гладкими".

Обязательной и самой яркой 
деталью праздника становится 
великое водосвятение. Его со
вершают сразу после литургии и 
на следующий день. В первый 
день вода обычно освящается в 
купели, стоящей посреди храма, 
а во второй - в близлежащем 
естественном источнике: реке, 
колодце, ручье или даже море.

Начиная службу, священник 
кадит купель, украшенную све
чами и цветами. Затем троекрат
но погружает в воду крест и кро
пит водой все четыре стороны 
света. Этой же водой благослов
ляет людей и их жилища.

Согласно преданию, когда 
Сын Божий воспринял челове
ческую плоть и погрузился в 
струи Иордана, был очищен от 
смертоносных качеств, унасле
дованных от дьявола и челове
ческого греха.

Никак не связывая с религи
озной датой, сегодня делают 
свои ежедневные заплывы таш
кентские моржи. В студеных во
дах Анхора Бог прибавляет им 
здоровья. Перед водой нашей ре
ки все равны - мусульмане, хрис
тиане, буддисты, католики, иу
деи. В Анхоре они чувствуют се
бя, как Бог в Иордане.

Савелий Львов. >

Зима в Чимгане.

Фото Леонида Гусейнова.

Юные таланты

ДОЧЬ СВОЕГО ОТЦА
...Вечереет. Н изкие облака 

плывут над головой. Черные, ра
зорванные. Сырой ветер бьет по 
голым ветвям деревьев. Не знаю, 
почему так волнует меня эта ветре
ная погода, эти перекатывающи
еся облака. Вероятно, потому, что 
именно такое небо было тогда, 
много лет назад, в то незабываемое 
угро, когда ушел из жизни отец 
Джахоны - Джура Маджидович 
Абдурасулов.

Я снова и снова думаю об этом.
Глядя на фотографию двенад

цатилетней Джахоны Абдурасуло- 
вой, всплывает в памяти далеко 
ушедшее. Невозвратимое.

Я хочу рассказать об этом.
Джахона родилась в 1ашкенте. ц енТр по выявлению одаренных 

Когда девочке исполнилось шесть ДСтей
лет, ее повели в 46-ю школу. _ Среди школьников есть спо-

Учиться шестилетней девочке собные, талантливые мальчишки и
было легко и интересно. На неза- девчонки, - говорит она, - которым
урядные способности, ум, разви- нужны внимание и поддержка,
тис, любознательность сразу обра- я  благодарна фонду имени
тили внимание учителя. Мирзо Улугбека, который обратил

В третьем классе Джахона са- на меня ВНИманис. В Академии
мостоягельно занималась по прог- наук Узбекистана, куда я была
рамме пятого класса. Представи- приглашена, вручили диплом I
тельная комиссия экзаменовала ее. степе„ И1 приуроченный к 600-ле-
Сдав на отлично курс пятого клас- тию со дня рождения Мирзо Улуг-
са, перешла в шестой. Снова зани- 0ека
малась самостоятельно, на сей раз Показывая награду, Джахона
по программе седьмого класса, читает: "За особые успехи в школь-
Сдала экзамены экстерном и была но^ общеобразовательной прог-
переведена в восьмой. « рамме, глубину и разносторон- 

П охвальные грамоты - за ность интересов", 
отличную учебу! Их много у Джа- Ссйчас дж ахона уЧ11тся в яеся.
хоны. С первого по девятый клас- том 41_й школы. В первом
сы полугодии досрочно сдала экзаме-

Одаренную Джахону Абдурасу- ны по гуманитарным дисципли
нам за десятый класс. В свободноелову дважды школа посылала в

от занятий время десятиклассница 
осваивает тесты экзаменов для 
поступления в вуз, а еше углублен
но изучает английский язык в 
учебно-методическом Научно- 
исследовательском центре славян
ской лингвистики. Курс обучения 
один год. По окончании ей будет 
вручен конвертируемый диплом 
переводчика.

У Джахоны огромная домашняя 
библиотека, оставшаяся от отца - 
доктора медицинских наук, про
фессора, заслуженного деятеля на
уки Узбекистана - Джуры Маджи- 
довича Абдурасулова.

Известный ученый с миро
вым именем Д. М. Абдурасулов 
был одним из организаторов 
р ен тген о -рад и ол оги ч еской  и 
онкологической служб Узбекис
тана. Двадцать лет был директо
ром Узбекского научно-иссле- 
довательского института онко
логии и радиологии в Ташкенте, 
автором десятитомника "М но
жественные опухолевые пора
жения”. Нынче у входа в инсти
тут установлена мемориальная 
доска с именем ученого.

- Я дочь своего отца! - заключа
ет Джахона. - Хочу стать врачом- 
онкологом. Наш Президент ска
зал: "Никто не придет со стороны 
строить наше общество, наше го
сударство. Его должны строить мы 
сами, дети нашей страны, где 
жизнь тесно связана с будущим 
своей Родины".

Саида Азимова.
Писатель.

КОНКУРС ЮНЫХ ИСПОЛНИТЕЛЕЙ
Саши юных исполнителей узбекской классической музыки из Маргила- 

на, Кокали, многах лрушх районов Ферганской области съехались в 
обласгной центр на смотр-конкуре "Узбекистан - Родина моя".
Конкурс был посвящен памяти

известного композитора и те
атрального деятеля Дехкана Джа- 
лиАова и проводился в зале цен
тральной областной библиотеки.

Совсем непросто оказалось 
членам жюри выбрать лучших из 
юных музыкантов, отлично испол

нявших довольно сложные маком- 
ные произведения. Предпочтение 
было отдано ансамблю янгикур- 
ганскои ДМШ № 17 Бувайдинско- 
го района. Этот колектив - третье 
поколение известных в республике 
исполнителей - получил почетное 
право представлять область на рес

публиканском конкурсе.
Высокую опенку заслужили 

также ансамбли ферганской, мар- 
гиланской, кокандской детских 
музыкальных школ, а также ДМШ 
№ 25 поселка Авваль Ферганского 
района. Все юные дарования полу
чили от спонсоров ценные подар
ки.

Юрий Гентшке.
Соб. корр. "Правды Востока".

НАГРАДЫ - ЖУРНАЛИСТАМ
М осковская фирма "Клео- 

Компани" и редакция областной 
газеты "Бухарские известия" про
вели конкурс на лучшую публика
цию по теме: "Становление право
вого государства".

В конкурсе принимали участие 
профессиональные журналисты и 
общественные корреспонденты. 
В течение месяца на страницах 
газеты были опубликованы раз
личные материалы, рассказыва
ющие о правовом воспитании на

селения, работе правоохранитель
ных органов и деятельности юрис
тов. Победителем конкурса стал 
ответственный секретарь газеты 
"Бухарские известия" Абрам Исха
ков. Второе место было присужде
но журналисту этой газеты Олые 
Емелениной.

Конкурс решено сделать тради
ционным.

Асаттилло Кудратов.
Соб. корр. "Прмды Востока".

В ТЕАТРЕ - ПРАЗДНИК
В Кокандском театре имени 

Хамзы с успехом прошла премье
ра музыкальной комедии "Вол
шебник и хитрец".

Главные роли исполняю т 
артисты ) Эргашев, М. Курба 
нов, Б. Рахимов, Н. Газиева. Пос

тановку осуществил режиссер Э. 
Муратов, декорации художника С 
. Кадырова.

Г. Юрин.
Коканд.
Фергансжая область.

Пешком в историю

ТАЙНА РАЗБИТОГО КУВШИНА
Медный поднос, полуразбитый кувшин и несколько старинных 

монет, найденных учителем истории Хамилжоном Натровым вблизи 
столетней чинары, положили начало махаллинскому музею.

Избасканское село Лугумбек, по мнению специалистов, хранит 
немало тайн. Например, экспедиция профессора М. Массона в его 
окрестностях нашла котел из меди и бронзы. Археологи посчитали, что 
это редчайшее свидетельство культуры саков, живших в Ферганской 
долине а У1-У веках до новой эры

Ученые считают, что Лугумбек в период расцвета Шелкового пуги 
был торговым городом. При строительных и землеройных работах 
местные жители нередко находят раритеты далеких эпох, обогащая ими 
залы музея.

Здесь есть не только древние экспонаты. Недавно Юлбарс 
Утаганов подарил музею свои уникальные керамические изделия: 
ножи, сабли, ювелирные украшения, которые принесли усто извес
тность на международных выставках. Увидеть их в Лугумбек при
езжают не только жители области, но и туристы из разных регионов 
Узбекистана.

Нурмухаммад Ваганер.
Соб. корр. "Правды Востока".

Андижанская область.

Криминальный
сюжет

а р с е н а л  в
ПОСТЕЛИ

В изящной дамской сумоч
ке, небрежно брошенной на ва
гонную полку скорого поезда 
Душанбе - Москва, оказалась 
... боевая граната.

Ее обнаружили работники 
транспортной милиции станции 
Термез. На просьбу открыть чемо
дан для досмотра, старший лейте
нант милиции из Таджикистана, 
ехавший в этом же поезде, возму
тился, заявив, что неэтично не 
доверять коллеге. Однако честь 
мундира таджикского "коллеги" 
оказалась весьма сомнительной: в 
его чемодане обнаружено 250 
граммов опия.

В минувшем году Гермезской 
транспортной милицией было пре
дотвращено большое количество 
провозов именно оружия и нарко
тиков. На станции Сариасия в по
езде № 67 у пассажира Д. в дорож
ной сумке наряд милиции обнару
жил еще две боевые гранаты. У 
некой Ш. в кармане пальто найде
ны пистолет Макарова и две 
обоймы к нему, а у пассажира А. 
того же поезда Душанбе - Москва 
на полке в постели лежали даже 
два пистолета Макарова с тремя 
магазинами. Видимо, только так и 
может он спать спокойно.

Владимир Нейбург.
Соб. корр. "Правды Востока".

Сурхандарьинская область.

IIЭЛЕКТРОННЫЙ "ВЕК ГАЗЕТ
Никаких особых усилий, хож

дений к газетным киоскам и поч
товы м ящ и к ам . Д остаточн о  
иметь под рукой компьютер, что
бы ознакомиться со свежим но
мером газеты, причем составлен
ным по своему вкусу: немного 
политической информации, эко
номический обзор, спортивные 
новости. В дополнение к печат
ному тексту можно воспроизвес
ти телесюжет на ту же тему, обра
титься в электронный архив. И 
заверш и ть просм отр  газеты  
объявлениями по недвижимости 
и киноафишей на неделю.

Так виделась нам в недавнем 
прошлом универсальная газета 
будущего. Сегодня же она уже 
входит в повседневную практику 
жителей Европы.

В этом можно было убедиться 
на симпозиуме, организованном 
меж дународной ассоциацией  
ИФРА в декабре прошлого года в 
Берлине. Его участники - пред
ставители известных европейс
ких изданий "Монд", "Франкфур
те альгемайне цайтунг”, "Фай- 
неншнл тайме", "Гардиан" и дру
гих - обсуждали рабочие пробле
мы р азв и ти я  эл ектрон н ы х  
выпусков газет, облегчения дос
тупа к ним читателей, обменива
лись своим опытом в области "ди
гитализации" прессы.

"Революция мультимедия" - 
так с легкой руки издателя Хубер
та Бурда прозвали журналисты 
процесс глобального соединения 
компьютеров, телевидения, ра
дио, прессы и средств телекомму
никаций. Не обошла она сторо
ной и журналистику. Новые ком
пьютерные технологии проникли 
в печатные цеха, изменили при
вычное окружение журналистов: 
вначале компьютер поглотил пи
шущую машинку, а за ней и факс, 
телефон, телетайп. Универсаль
ными стали функции газетных 
издательств. Наряду с классичес
кой печатной продукцией они 
осваивают новый спектр услуг: 
аудиотекс (информация по теле
ф онной связи ), электронны е 
архивы, почту. И, наконец, элек
тронные газеты.

Компьютерные версии имеют 
сегодня многие газеты и журналы 
европейских стран: английская 
"Дейли телеграф", датская "Поли- 
тикен", германские "Зюддойче 
цайтунг", "Фокус", "ФАЦ". Речь 
идет не о дубликате печатного 
варианта. В электронных газетах 
п о вто р яется  от силы  треть 
и н ф о р м ац и и . О стальное - 
эксклюзивные материалы по раз
делам "экономика", "политика" и 
др. Здесь нет распространенной в 
обычной газете проблемы нех
ватки места на полосе, и поэтому 
объем предлагаемой информа
ции в три раза больше. Отлича
ются здесь и реклама, объявле
ния: абонент может заказать рек
ламу выборочно, в соответствии 
со своими запросами и пожела-

(Окончание. Начало в N213.)

ниями. В оперативности же элек
тронные газеты, в отличие от сво
их "прародителей", не уступают 
телевидению и радио.

Рождение "газет без бумаги" - 
это не только дань времени, 
стремление издательств и редак
ций газет не отстать от веяний

Проблемы прессы: 
опыт Германии

технического прогресса. Измени
лись условия и образ жизни и, 
следовательно, привычки чита
тельской аудитории, на что и пос
пешили отреагировать журналис
ты.

Проведенные специальными 
службами маркетинговые иссле
дования показали, что потенци
альных читателей электронных 
газет более чем достаточно. Соби
рательный портрет одной из та
ких целевых групп читателей выг
лядел следующим образом: муж
чины от 25 до 35 лет, получающие 
доход выше среднего, имеющие 
значительный опыт в работе с 
компьютером и, что немаловаж
но, доступ к сетям. Всех их не 
устраивали объем и глубина 
информации в обычной газете.

Издатели "Вашингтон пост", 
задумывая электронную версию 
этой газеты, ориентировались с 
самого начала на 150 тысяч семей 
в американской столице, име
ющих в своем распоряжении пер
сональные компьютеры со встро
енными модемами (благодаря 
последним можно использовать 
компьютер для отправки писем, 
факсов, выходить на компьютер
ные сети).

В сравнении с США, где "ком
пьютеризовано" около 40 процен| 
тов семей, немцы считают свою 
страну пока развивающейся.

Но и здесь, судя по результа
там исследований фирмы "Ме- 
диа-групп-М юнхен", спрос на 
электронный сервис растет. За 
год с небольшим в ФРГ было 
продано более миллиона моде
мов. Стабильно увеличивается 
число абонентов инф ормаци
онных и коммуникационны х 
служб. Например, услугами фир
мы "Компу-Серв", предоставля
ющей доступ к электронным 
службам ведущих изданий Герма
нии, пользуются около ста тысяч 
немцев. И это не предел: каждый 
месяц фирма завоевывает почти 
12 тысяч новых клиентов.

Электронные приложения и 
версии Газет распространяются 
через существующие компьютер
ные сети - как локальные, так и 
международные. Многие изда
тельства газет используют для 
этого "Интернет" - старейшую и 
пока крупнейшую в мире ком
пьютерную сеть. Созданная еще в 
конце 60-х, в разгар "холодной 
войны", в узкоспециальных во
енных целях сегодня она доступ

на каждому, кто располагает ком
пьютером с модемом и сервером. 
(Более 30 миллионов пользовате
лей в 97 странах мира). Два года 
назад в "Интернете" была внедре
на система ("\УогЫ ХУШе
\УеЬ"), позволяющая интегриро
вать графику, звук, фото, виде
оклипы. Собственно, благодаря 
ей и могут газеты передавать 
свою информацию различными 
способами, используя приемы из 
других средств массовой комму- 

. никации. Новые преимущества 
получает и читатель: в любое вре

мя он может вмешаться в процесс 
подачи информации - прервать 
ее, углубить - привлечь сведения 
из банка данных, "оживить" ста
тичную иллюстрацию к статье и 
т.д.

К ак п оказы вает недолгий 
опыт распространения электрон
ных газет, обратная связь с чита
телем у них намного прочнее. Че
рез компьютерные сети редакции 
проводят прямые дискуссии и‘ди- 
алоги, поддерживают переписку с 
читателем. К  примеру, электрон
ная версия молодежного прило
жения к "Зюддойче цайтунг" по
лучает через е-таП  в пять раз 
больше читательских откликов, 
нежели обычной почтой.

Издатели не скрывают, что 
электронные приложения и газе
ты создавались также из сообра
жений коммерческой выгоды. Но 
они пока не ставят себе цель полу
чить мгновенную прибыль. Неко
торые. редакции и издательства 
газет возмещают абонентам часть 
расходов или вовсе не требуют 
специальной оплаты. Например, 
"Электроник телеграф" рассмат
ривался его учредителями как 
один из способов привлечения 
новых читателей к традиционной 
"Дейли телеграф". С британски
ми издателями солидарны и гер
манские. В издательстве "Шпи
гель", например, считают, что 
сейчас важнее накопить опыт, 
чтобы использовать его в буду
щем для упрочения диалога с чи
тателем. Впрочем, уже сегодня до 
двадцати тысяч человек знако
мятся через компьютерную сеть с 
кратким содержанием очередного 
номера журнала "Шпигель" еще 
до его выхода в свет.

Что кроется за растущей попу
лярностью элеюронных газет: рас
цвет или конец журналистики? Даже 
самые большие эшузиасгы техни
ческих нововведений в журналисти
ку все же не сомневаются в том, что 
старая добрая газета сохранится и в 
следующем тысячелетии. Электрон
ные газеты - не замена, а лишь 
дополнение к классическим. Ни 
один компьютер не сможет заменить 
тех особых эмоциональных момен
тов, что таит в себе обычная, пахну
щая свежей типографской краской 
газета. Но и упускать новый шанс, 
который сулит альянс с атекгронны- 
ми медиа, по мнению издателей, 
нельзя.

Нигина Байкабулова.
Берлин - Ташкент.

Раздел ведет  
мастер спорта 

Станислав 
Гуляев

И СНОВА 
ЛУИ БАРТЕЛИНГ

1891 гоц. Париж... После третьего 
международного турнира в Амьене 
прошло три года. Теперь шашисты 
начали "завоевывать" столицу «Фран
ции. Парижский "марафон" собрал 14 
участников, представителей разных 
стран, среди которых было немало 
новых имен. Игра снова проходила в 
два круга. Турнир, как и три года 
назад, завершился блестящей побс- 
дойЛуи Бартслинга. И, что любопыт
но, победитель набрал ровно стгшько 
же очков, сколько и в предыдущем 
состязании в Амьене - 22,5 из 26.

Вторым призером снова стал Е. 
Леклерк, но на этот раз он сьи рал 
еще лучше, чем в Амьене, отстав от 
первою призера всего на одно 
очко. Третье место - это стало сен
сацией - шнял дебютант турнира 
парижанин Исидор Вейс, показав
ший инициативную игру. Он наб
рал 19 очков.

Итоги парижского турнира в 
том же 1891 голу были опубликова
ны русским журналом "Шашечни
ца". Сообщалось и о принятом на 
парижском турнире историческом 
решении организовать большой

международный турнир и его по
бедителю присвоить звание чем
пиона мира по стоклеточным 
шашкам.

Прошло еше два года, и этот, 
уже пятый, международный тур
нир получил статус первого чемпи
оната мира по шашкам. Он состо
ялся в 1894 году в Париже. Первый 
приз в первом чемпионате мира 
завоевал Исидор Вейс. (Об этом 
человеке, сыгравшем немалую 
роль в истории шашек, мы расска
жем в следующем выпуске).

За лидером места распредели
лись так: вторым был Л. Бартелинг, 
третьим оказался доктор А. Дюссо, 
четвертое место занял Л . Рафаэль и 
пятое - Е. Леклерк. Превосходство 
французов на первом чемпионате 
мира выявилось весьма убедите
льно.

1894 год был отмечен проведе
нием еще одного международного 
турнира, он состоялся в Лионе. 
Состязания проводились в два 
круга при 15 участниках. Победи
телем на этот раз вышел Л. Рафа
эль, который набрал 24,5 очка из 
28. Но главной сенсацией турнира 
1894 года стало выступление сене
гальца Ахмеда Канди. Он занял 
третье место, отстав всего на пол
очка от второго призера француза 
Берлура. Успех представителя 
"черного континента" кое-кому 
показался случайным, однако, в 
следующих турнирах Ахмед Канди 
покорил современников своим 
природным шашечным даровани
ем.

Калейдоскоп

ОРИГИНАЛЬНЫЙ
ПРИЗ

Разные бывают награды для по
бедителей шашечных баталий. 
Однако трудно найти поощрение

оригинальнее того, которым Петр 
Великий наделил однажды одного 
своего боярина. На петровских 
ассамблеях сам царь часто играл с 
боярами в шашки. Причем, если 
Петр выигрывал, то цирюльниктут 
же остригал бороду проигравшему. 
Но случилось так, что один боярин 
три раза подряд обыграл царя. И за 
это ему было пожаловано право... 
навсегда остаться с бородой.

РЕШИТЕ САМИ
На ниж еприведенны х д и 

аграммах две позиции первого 
чемпиона мира по стоклеточ
ным шашкам Исидора Вейса. В 
обеих позициях белые начинают 
и выигрывают.

< 2 3 4 5

«в 4? 48 V } ВО

Ждем ваших решений.

УВЕДОМЛЕНИЕ
о проведении общего 

собрания акционеров 
акционерного общества 

"Финансово-инвестиционная 
компания 

"Легпроминвест" 
Правление компании извещает 

о проведении годового 
собрания акционеров 

16 февраля 1996 года 
в г. Ташкенте по адресу: 

Яккасарайский район, 
Дворец текстильщиков, 

ул. Бабура, 45. 
Начапо собрания в 11 часов. 
Начало регистрации в 9 часов. 

Повестка дня собрания:
1. Отчет правления компании о 

результатах деятельности общес
тва в 1995 году.

2. Отчет ревизионной комиссии 
о результатах деятельности общес
тва в 1995 году и его годового 
баланса.

3. Утверждение размера диви
дендов и порядка их выплаты по 
итогам работы компании в 1995 
году
4. Внесение изменений и допол

нений в устав компании.
5. Выборы нового состава сове

та и правления компании,
Для регистрации участникам соб

рания необходимо предъявить:
- для акционера (физического 

лица) - документ, удостоверяющий 
личность (сертификат);
• для представителя акци

онеров (физических лиц) - дове
ренность от их имени с выпиской 
из решения собрания акционеров 
о делегировании прав голоса;
- для представителя акци

онера (юридического лица) - до
веренность от имени юридическо
го лицо; документ, удостоверяющий 
личность представителя. Руково
дителю юридического лица, 
являющегося акционером 
компании, достаточно предъявить 
документ, подтверждающий его 
должностное положение, и доку
мент, удостоверяющий его лич
ность;

- всем участникам собрания не
обходимо предъявить выписку со 
счета 'Депо' или сертификат,

Справки по телефону 39 40-98.

ул. Матбуотчилар, 32. Телефон для справок: 33-15-20.

Издательский дом "Правда Востока". Тел.: 33-58-90,36-54-72,комн. 442,факс (3712)33-58-90.
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